
  

 

Niederschrift 

der 8. Sitzung des Ortschaftsrates Domersleben 

am 23.09.2020 Kulturhaus, Martin-Selber-Str. 4  

AZ: 101505.20.03-08  

 
 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende:  20:45 Uhr 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Herr Helge Szameitpreuß   

Mitglieder 

Herr Torsten Freke   

Herr Jens Harnisch   

Herr Thomas Marschner   

Herr Ralf Schmidt   

Frau Silke Wiese   

Protokollführer/in 

Frau Ina Nohr   

 

 

Abwesend: 

Mitglieder 

Herr Guido Behrendt   

Herr Detlef Hetke   

Herr Ralf Kramer   

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
 

 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 24.06.2020  

 4 Bericht des Ortsbürgermeisters  

 5 Einwohnerfragestunde  

 6 1. Änderung der Satzung zur Entschädigung für ehrenamtlich Tätige der 

Stadt Wanzleben - Börde (1. Änderung Entschädigungssatzung) 

Vorlage: 125/BM/19-24 

 

 7 Straßenverzeichnisse gemäß § 4 StrG LSA 

Vorlage: 130/BM/19-24 
 

 8 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

Nichtöffentlicher Teil 

 9 Abstimmung über die Niederschrift (nichtöffentlicher Teil) vom  

1 Bürgerin  
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24.06.2020 

 10 Grundstücksverkauf einer Teilfläche von ca. 156 m² aus dem Flurstück 

182/0 in der Flur 11 

Vorlage: 021/IV/19-24 

 

 11 Pachtvertrag für den kleinen Schafstall in Domersleben 

Vorlage: 014/OR/19-24 
 

 12 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

 

 

 

 

Öffentlicher Teil 

TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

 

OBM Szameitpreuß 

- begrüßt die Anwesenden zur Ortschaftsratssitzung. 

- die Einladung erfolgte ordnungsgemäß. 

- die Beschlussfähigkeit ist mit sechs Ortschaftsräten gegeben. 

 

TOP  2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

einstimmig beschlossen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 24.06.2020 

 

Herr Schmidt 

- fragte Herrn Pluntke bezüglich der Thematik Personalsituation Erzieherinnen. Der 

Bürger hat recht und es ist nicht der Normalfall, dass eine Erzieherin allein mit den 

Kindern ist. In dem besagten Fall meldete sich morgens die 2. Erzieherin krank und 

daher gab es diesen Engpass. 

 

OBM Herr Szameitpreuß 

- teilt mit, dass das Bauamt die AVACON nochmals aufforderte, das Dach des Trafo-

häuschens zu reparieren. 

- der Zaun am Spielplatz Hemsdorfer Weg wurde aufgestellt. 

- lt. Information von Herrn Küpper wird die Grünfläche am Parkplatz Grundschule in 

eine Wildwiese umgewandelt. Ein entsprechendes Schild wird aufgestellt. 

 

Frau Wiese 

- fragt nach, ob es vom Ordnungsamt eine Mitteilung gab, ob Frau Morthorst wegen des 

Bewuchses der Mauer und der Bushaltestelle, Krugberg angeschrieben wurde. 

Verantwortlich: Ordnungsamt 

 

mehrheitlich beschlossen Ja 5  Nein 0  Enthaltung 1  Mitwirkungsverbot 0   

 

 

TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters 

Der Ortsbürgermeister berichtet über Folgendes:  
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- alle Veranstaltungen im Ort wurden bisher abgesagt. 

 

- die Grundschule hat einen neuen Schulleiter, Herr Sven Hoff. Eine gute Zusammenar-

beit mit dem Schulförderverein wird angestrebt.  

- Herr Hoff möchte, dass auf dem Schulhof 3 Bäume (1 Trauerweide, mittig, 1 Berg-

ahorn, 1 Ahorn) gepflanzt werden, um für die Kinder Schattenplätze zu bieten. 

 

Herr Freke 

- fragt, ob nicht auch eine Rotbuche eine Option wäre. 

 

OBM Herr Szameitpreuß 

- die Bäume sollen nicht so groß werden, aber schnell wachsen, mit geringem Pflege-

aufwand. 

 

Herr Harnisch 

- informiert, dass die Jagdgenossenschaft für die Schule zwei Fahrradständer kaufte und 

diese in nächster Zeit übergibt. 

- bisher wurden immer Bäume für die Einschüler gesponsert. 

- wird die Thematik mit den Bäumen im Vorstand diskutieren, vielleicht ist eine Kos-

tenübernahme durch die Jagdgenossenschaft möglich, wird mit Diana Köhler spre-

chen. 

 

OBM Herr Szameitpreuß 

- findet die Idee prima, auch wenn nur ein Baum bezahlt wird, wäre das toll. 

 

Frau Wiese 

- ihr fiel positiv auf, dass an verschiedenen Stellen entlang der Wege Richtung Wiese 

Bänke stehen, die gesponsert wurden. Das sollte man pressewirksam machen. 

 

OBM Herr Szameitpreuß 

- teilt mit, dass der Funkturm seit etwa 14 Tagen in Betrieb ist. (Dies wird wohlwollend 

zur Kenntnis genommen, da man nun im Kulturhaus Handyempfang hat.) 

 

TOP  5 Einwohnerfragestunde 

 

- es gibt keine Anfragen. 

 

TOP  6 1. Änderung der Satzung zur Entschädigung für ehrenamtlich Tätige der 

Stadt Wanzleben - Börde (1. Änderung Entschädigungssatzung) 

Vorlage: 125/BM/19-24 

 

OBM Herr Szameitpreuß 

- hier geht es um die Änderung der Entschädigung für die Kameraden der Feuerwehren. 

 

Herr Schmidt 

- findet es eine gute Vorgabe, allerdings könnten es für die geleistete Arbeit höhere 

Summen sein.  
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Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde beschließt die 1. Änderung der Satzung zur Ent-

schädigung für ehrenamtlich Tätige der Stadt Wanzleben - Börde (1. Änderung Entschädi-

gungssatzung).  

 

einstimmig empfohlen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  7 Straßenverzeichnisse gemäß § 4 StrG LSA 

Vorlage: 130/BM/19-24 

 

Frau Wiese 

- bemerkte, dass bei einigen Straßen nicht so detaillierte Angaben gemacht wurden. 

 

OBM Herr Szameitpreuß 

- es ändert sich an den Straßen nichts, die Widmung soll nur nachgeholt werden. 

 

Herr Marschner 

- S. 5 Mühlenpforte / Unter den Linden werden 124 m beidseitiger Fußweg angegeben, 

dort befindet sich gar kein Fußweg. 

- Gerhart-Hauptmann-Straße wird mit „t“ geschrieben nicht mit „d“. 

 

- der Ortschaftsrat bittet die Anfrage zu klären.  

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde beschließt, gemäß § 4 (2) StrG LSA, das Straßen-

verzeichnis für die in ihrer Baulast befindlichen Straßen.  

 

mehrheitlich empfohlen Ja 5  Nein 0  Enthaltung 1  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  8 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

Frau Wiese 

- spricht den Ausbau Breitband weiße und schwarze Flecken an. Die Fa. DNS:Net be-

hauptet, dass dies schon in den Vertragsunterlagen stand - was keinem bekannt ist. 

 

OBM Herr Szameitpreuß 

- in den Förderrichtlinien steht, überall wo am Stichtag 30 Mbit und mehr anliegen, ist 

nicht förderfähig. 

- nach Übergabe des Breitbandnetzes an die Stadt wird DNS:Net die schwarzen Flecken 

ausbauen.  

- damit es schneller geht, soll eine Beratung im Stadtrat erfolgen, ob die Kommune den 

Ausbau finanziell selbst übernehmen kann. 

 

Herr Schmidt 

- stellt am kleinen Wäldchen gegenüber der Putenfarm fest, dass dort von landwirt-

schaftlichen Fahrzeugen ein Abwassergully zerfahren wurde. Das sollte sich der TAV 

vor Ort ansehen, um zu verhindern, dass eines Tages das Abwasser auf die Martin-

Selber-Straße fließt. 

- fragt, wann die Einzäunung des Friedhofes erfolgt. 

Verantwortlich: Bauamt  
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Herr Freke 

- zum Friedhof erwähnt er, dass am seitlichen Eingang, wo der große Container steht, 2 

Nadelhölzer vertrocknet sind und beseitigt werden müssen. Diese bergen eine Gefahr. 

Verantwortlich: Bauamt 

- fragt, wann die Verkabelung an der Ecke G.-Hauptmann-Straße /Krugberg (Pflege-

heim) abgeschlossen wird. 

Verantwortlich: Bauamt 

 

Der Ortsbürgermeister schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und verabschiedet den Gast.  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

gez. Helge Szameitpreuß gez. Ina Nohr 

Vorsitzender  Protokollant(in) 
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